

**LAPORAN AKHIR**  
**PROGRAM PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT**  
**MANDIRI BAGIAN**



**PENYULUHAN USAHA PETERNAKAN UNTUK MENINGKATKAN  
PEREKONOMIAN MASYARAKAT, PERSIAPAN PEMETAAN SOSIAL  
UNTUK MENGETAHUI POTENSI NAGARI DALAM PENGEMBANGAN  
PETERNAKAN DAN MENGINISIASI KESEPAHAMAN AKSI (MoA)  
ANTARA DINAS YANG MEMBIDANGI PETERNAKAN DI KABUPATEN  
SOLOK DAN FAKULTAS PETERNAKAN UNAND.**

**Oleh :**

<b>Prof.Dr.Ir.H.James Hellyward,MS,IPU, ASEAN.Eng</b>	<b>Ir.Boyon,MP</b>
<b>Prof.Dr.Ir.Asdi Agustar,M.Sc</b>	<b>Ir.Amrizal Anas,MP</b>
<b>Dr.Ir.H.Jafrinur,MSP</b>	<b>M.Ikhsan Rias,SE,M.Si</b>
<b>Dr.Ir.H.Fuad Madarisa,M.Sc</b>	<b>Ir.Amna Suresti,M.Si</b>
<b>Dr.Ir.Arfa'i,MS</b>	<b>Rahmi Wati,S.Pt,M.Si</b>
<b>Dr.Ir.Basrii Basyar,MM</b>	<b>Ediset,S.Pt,M.Si</b>
<b>Dr.Ir.Indira Adnani,MS</b>	<b>Ida Indrayani,S.Pt,M.Si</b>
<b>Dr.Ir.Hj.Dwi Yuzaria,SE,M.Si</b>	<b>Elfi Rahmi,S.Pt,MP</b>
<b>Dr.Nurhayati,S.Pt,MM</b>	<b>Riza Andesca P.S.Pt,M.Si</b>
<b>Dr.Fitrimawati,S.Pt,M.Si</b>	<b>Tevina Edwin,S.Pt,M.Si</b>
<b>Ir.Edwin Heryanto,MP</b>	<b>Aditya A Alianta,S.Pt,MSc</b>
<b>Ir.Andri,MS</b>	

**FAKULTAS PETERNAKAN**  
**UNIVERSITAS ANDALAS**  
**TAHUN 2020**

## HALAMAN PENGESAHAN

Judul : Penyuluhan Usaha Peternakan untuk Meningkatkan Perekonomian Masyarakat, Persiapan Pemetaan Sosial untuk Mengetahui Potensi Nagari dalam Pengembangan Peternakan dan Menginisiasi Kesepahaman Aksi (Moa) antara Dinas yang Membidangi Peternakan di Kabupaten Solok dan Fakultas Peternakan Unand.

1. Mitra Program Pengabdian : Peternak di Nagari Kinari
2. Ketua Tim Pengabdian : Ir.Andri, MS
3. Anggota Tim Pengabdian : Dosen Pembangunan dan Bisnis Peternakan Fakultas Peternakan Universitas Andalas
4. Lokasi Kegiatan Mitra : Aula Kantor Wali Nagari Kinari Kecamatan Bukik Sundi Kabupaten Solok
5. Waktu Pelaksanaan : 29 Februari 2020
6. Biaya Kegiatan : Mandiri

Padang, 2 Maret 2020



Prof.Dr.Ir.H.James Hellyward,MS,IPU, ASEAN, Eng  
NIP. 196107161986031005

Ketua Pelaksana,



Ir.Andri,MS  
NIP.196203241987021001

## RINGKASAN

Pengabdian ini dilakukan atas permintaan dari Wali Nagari Kinari untuk bisa memberikan pengarahan kepada peternak untuk bisa lebih mempunyai wawasan beternak dan manajemen usaha yang lebih baik dalam mengembangkan usaha peternakannya. Banyak komoditas peternakan yang terdapat di Nagari Kinari, yaitu diantaranya peternakan sapi potong, peternakan ayam petelur dan peternakan puyuh. Dalam tahap awal kegiatan ini fakultas peternakan mencoba mengidentifikasi permasalahan yang dihadapi oleh masing-masing jenis usaha ternak yang dipelihara.

Pada kegiatan pengabdian ini dibentuk kelompok diskusi berdasarkan jenis usaha ternak, masing-masing kelompok didampingi oleh beberapa orang dosen fakultas peternakan bagian pembangunan dan bisnis peternakan untuk menggali informasi terkait profil usaha, manajemen pemeliharaan yang dilakukan saat ini dan permasalahan yang dihadapi oleh setiap peternak. Peternak diberi arahan dan masukan untuk upaya perbaikan terkait manajemen pemeliharaan ternak dan permasalahan yang disampaikan. Dan untuk selanjutnya akan diinisiasi untuk menjadi nagari binaan sehingga bisa lebih tepat dalam pencapaian tujuan kegiatan dan tepat sasaran yang diinginkan dari kegiatan pengabdian yang dilakukan oleh perguruan tinggi untuk masyarakat.

Salah satu tujuan kegiatan pengabdian ini lainnya adalah pemetaan sosial untuk mengetahui potensi nagari dalam pengembangan peternakan. Dan dalam hal ini, selain mengetahui dan mengidentifikasi permasalahan dari pada peternak, juga mempelajari potensi nagari yang cocok dikembangkan sebagai salah satu upaya meningkatkan perekonomian masyarakat berdasarkan informasi nagari (sesi diskusi khusus Guru Besar Bagian Pembangunan dan Bisnis Peternakan Fakultas Peternakan dengan Wali Nagari). Perangkat Nagari Kinari dalam hal ini Wali Nagari dan Fakultas Peternakan telah menyepakati adanya inisiasi Kesepahaman Aksi (MoA) antara Dinas Peternakan yang Membidangi Peternakan di Kabupaten Solok.